

ción de ese C.E.⁶⁰⁹, nuestro asombro fue extraordinario. Empero, compañero, yo he podido explicarme esta situación a mi paso por diversos países, pudiendo comprobar que en Europa el movimiento sudamericano es punto menos, que absolutamente desconocido. Yo tengo la convicción de que, si a los comunistas argentinos les hubiera sido comunicarse directamente con CE de la IC, su admisión en la misma hubiera sido resuelta hace ya mucho tiempo.

Este informe lo ampliaré cuando reciba los folletos, publicaciones y documentos que he dejado en Italia a indicación del representante de la I.C. en dicho país, hoy tengo a mi disposición tan sólo una pequeña parte. Sin embargo, trataré de ser lo mas objetivo posible.

Antecedentes del Partido Comunista argentino: la izquierda y su labor en el Partido Socialista (reformista y traidor); la acción de las Juventudes socialistas, el periódico “Adelante!”; los periódicos “Palabra Socialista” y “La Internacional”, la izquierda del Partido Socialista y la guerra; constitución del Partido Socialista Internacional; su obra, sus congresos⁶¹⁰.

La izquierda del Partido Socialista. Desde mucho antes de enero de 1918 – fecha de la fundación del Partido Socialista Internacional – los compañeros que participaron activamente en la constitución de este Partido que luego se llamó Comunista, habían formado en el Partido Socialista a que pertenecían el ala izquierda, que desarrollaba inteligentemente su oposición a los dirigentes amarillos. Antes de continuar sobre esto, permítaseme decir alguna palabra que comprobarán el carácter social-patriota del socialismo argentino. El partido socialista fue cayendo poco a poco en una degeneración ideológica enorme, que se acentuó en el año 1912 y siguientes con la obtención de una relativamente fuerte representación parlamentaria, en todas las manifestaciones de su actividad partidista se señalaba una tibia tendencia mas o menos liberal, completamente divorciada de la lucha de clase. Antes de la guerra la representación parlamentaria socialista votó siempre los presupuestos militares de guerra y marina; no combatió el militarismo proponiendo en cambio la milicia ciudadana y la construcción de cuarteles higiénicos; hizo repetidísimas declaraciones a favor del patriotismo y nacionalismo, llegando a embanderar con las insignias argentinas, el local donde celebró uno de sus congresos (1916); propició desde el parlamento la pequeña propiedad agrícola; combatió a las Juventudes Socialistas por que realizaban propaganda antimilitarista; combatió y disolvió un Comité de Propaganda Gremial orga-

⁶⁰⁹ Comité Ejecutivo.

⁶¹⁰ Las partes subrayadas están de acuerdo al documento original.